

LA PATRIA

QUITO, JULIO 14 DE 1902

SANCION SOCIAL

Ya es tiempo de que los cenatorios, moralizándonos de que no puede haber moralidad pública, menos privada, donde los hechos escandalosos que cometen los asociados, no sólo son mirados con indiferencia, sino también enaltecidos, trabajemos en el sentido de que la sanción social sea cosa práctica, en toda ocasión y circunstancia.

Hoy por hoy, triste es confesarlo, apenas nos cuidamos de esto; antes, por el contrario, tenemos á honra, y no de las pequeñas, enaltecer á los criminales, cuando debiéramos despreciarlos; despreciar á los virtuosos, cuando debiéramos enaltecerlos.

Los crímenes políticos, sociales, particulares, abundan donde quiera que la opinión pública no deja caer la mano de su justicia sobre los malhechores, ya maldiciéndolos en público, ya en privado.

Que el hombre de estado no corraponde á la confianza que el pueblo ha depositado en él, culpa es de la falta de sanción social; que un individuo, sin el menor cuidado, comete un atentado cualquiera, culpa es de la falta de sanción social; que mata éste, que roba el otro, que se embriaga aquel, culpa es de la falta de sanción social.

Una educación mal entendida y peor practicada, nos obliga á buscar y aceptar la compañía de los malvados, á abrir las puertas de nuestras casas á hombres infamados, á prestar consideración á quienes, á causa de sus maldades y vicios, merecen ser escupidos en el rostro.

Si queremos justicia, moralidad pública y buenas costumbres, trabajemos en este sentido: que la opinión pública aplauda lo justo, lo santo, lo bueno; que desprecie todo lo malo, y corrompido, ó injusto.

SERVICIO DEL CABLE

NEW YORK, 7.—Un despacho especial de Puerto Antonio (Jamaica) para el "Herald", dice que el vapor que acaba de llegar de Haití trae la noticia de que la elección de Fouchard para Presidente de la República, está prácticamente asegurada y que nuevas fuerzas se han unido á Fouchard, con el cual su partido ha quedado muy reforzado. Las elecciones tendrán lugar el 25 de julio y se cree que las ganará Fouchard, en quien tienen confianza la mayoría de los haitianos.

El almirante Litchok de la escuadra haitiana que apoya la candidatura del General Erismis, continúa bombardeando las poblaciones á lo largo de la costa. Últimamente estuvo á la altura de Cabo Haitian; y frito de carbón, captó una goleta cargando de este combustible.

ROMA, 7.—Hoy hubo una fiesta interesante en el Vaticano, con motivo de la celebración del 21 aniversario de la coronación del Papa. Asistió toda la corte pontificia y millares de miembros de todas las sociedades católicas representadas en Roma. El salón donde tuvo lugar la recepción estaba reglamentariamente adornado; el Papa asistió á la fiesta desde su galería especial y se manifestó muy complacido; al parecer se sentía gozando de perfecta salud. La fiesta terminó con la bendición de Su Santidad.

BERLIN 7.—La "Nord German Gazette", refiriéndose al número de folletos que tratan sobre el poder de Alemania y la posibilidad de una invasión á la Gran Bretaña, concluye diciendo que semejantes ideas son fantásticas. "La flota británica, añade, seguirá siendo la más grande del mundo y será perfectamente imposible desembarcar un

ejército en Inglaterra, á menos que su escuadra fuera destruida". Después dice que tales folletos no es otra cosa que el resultado del odio y sentimiento alemán, relativamente al poder naval de la Nación, que no pasa de ser una ilusión perjudicial que debe ser estrictamente.

BERLIN, 7.—Anuncia un despacho de Puerto Arturo, dirigido á esta Capital, que el colera se está propagando en la Minelubria y que la mortandad es alarmante. Agradece el mismo despacho, que de 348 casos que se registraron el sábado en Lukauon, 336 fueron fatales.

LONDRES 8.—Chamberlain, Secretario de las Colonias, que se rompió ayer la cabeza á consecuencia de un accidente que ocurrió mientras pasaba en coche, está mejorando de la herida.

WASHINGTON, 8.—El Departamento de Estado ha resuelto apresurar la terminación del tratado con Colombia, que se refiere á la adquisición del derecho de la vía para la construcción del canal istmico. Este es un pequeño cambio en el programa original que ha sido trazado, y el cual comprendía el completo arreglo de la cuestión del título antes de terminar el tratado. El Secretario de Estado, Mr. Hay, ha dado todos los pasos necesarios para dar á esto la forma de tratados para ser firmados por los representantes acreditados por el Gobierno de Colombia y el de Estados Unidos, de manera que pueda ser enviado al Senado, tan pronto como éste se reuna en Diciembre. Al adoptar esta medida los Estados Unidos se proponen remover el mayor por completo todo obstáculo que pudiera presentarse más tarde por cualquier circunstancia política, imprevista, inclusive el cambio de Gobierno en Colombia.

SUETOS

NORMALISTAS.—Los pobres niños que han ido á arrojarse en los desgraciados institutos normales, estando, como ya sabe el público, los exámenes sin que nadie los oiga ni les vea, encerrados entre cuatro paredes.

Se dice que el motivo principal que han tenido los tales *gringos* para que los exámenes sean privados, no es tanto el miedo á la reñida del público, sino que no quieren que se sepa el escaso número de educandos que hay en esas escuelas que nos cuestan un ojo de la cara.

Por otro lado se asegura que se ha desdichado mucho, muchísimo, en incluir á los alumnos el principio de la religión, que es cosa para morir de pena.

A propósito de esto último, copiaré lo que decía el alemán Alban Stolz en 1845: "Si yo fuese el diablo, y el pueblo me eligiese diputado, sólo haría una proposición que llevaría de clientes el infierno. Propondría la separación completa de las escuelas, de la Iglesia."

¡QUÉ LLORÓN!—El Sr. D. J. Romualdo Bernal, por la gracia de Peralta, Director de Estudios de la Provincia, se presentó, el 4 de las corrientes, ante el Sr. Ministro de Instrucción Pública, hecho una Magdalena.

Pero qué le pasa, Sr. D. Romualdo, dijo el Ministro.

—Ay! ay! ay!!!... y lloraba á modo de temido.

—Pero, por el alma de Peralta ¿qué tiene señor? no le han pagado el sueldo no hay comida en el hotel? Hable, por Dios.

Qué ha de ser, Sr. Ministro, sino que ayer asistí al acto de prueba de los niños de la escuela de San Roque y me dijeron en mis palabras... Jesús!... Hablaron contra nuestros pastores metodistas, que con el ojo de Peralta; dijeron que nuestros deseos por el progreso de la instrucción, no eran si-

no fola palabreja. Hay más, Sr. Ministro, el *quandá* que pronunció el día curso de clausura, me mostró á mí con el dedo; los padres de familia palmearon, gritaron bravo, nadie me saltó encima, y hasta las mujeres se quejaron sentadas y no se pusieron á pie y, por fin le censuró, en la sala siguiente. Los barros, sin la ley, creyendo que mi levita era carga de alfiler.

Todos estos desearios merecen que se los destituya al Director de la dicha escuela, y voyme á leerstar.

¡Presente! En las estas cosas les pasa á los *forasteros*.

Para muestra, basta un botón.—En *La Muestra* hemos visto publicada la invitación que el Sr. Director hace el Instituto Normal de Vargas de Quito.

Lo que es para el examen, no invitamos; ellos se sabrán por qué, y el público también ya lo comprende.

Para hacerse idea de cuánto saben los Profesores Normalistas, basta leer la invitación.

Qué gramática! qué puntuación! qué redacción!

Pues, si señores, los alumnos de los normalistas, verificarán los exámenes sobre las asignaturas.

Habrà un *festivo act. Literario-musical* desembarcando los *a'annus*. Y tendrá lugar en su propia casa.

Lo que no sabemos es, si el acto tendrá lugar en la casa del acto, ó en la carrera de Oriente, pues, en cuanto á los actos de prueba, no avisaron donde tendrá lugar.

En invitación *yanké* no podían faltar los anglicismos, y basta y sobra el siguiente:

Al acto musical se invita *cordialmente* al público.

Invite heartily, anglicismo puro, y después, estos son los que van á enseñarnos á hablar!.....

NEWA INDUSTRIA.—Si bien la sociedad que se ha formado para la fábrica de tejidos de algodón en la Magdalena, no pertenece á los hijos de este suelo, ya es un acontecimiento que entusiasma; tanto más cuanto que los beneficios resultados de que ha contribuido al aumento de nuestra riqueza nacional. La Algodonera de la Magdalena, desde su establecimiento, abrió las puertas á otras muchas industrias, y los desempleados tendrán ocasión de contribuir con su trabajo á las nuevas producciones que, haciendo más barata la vida para la sociedad, les dará un salario muy estimable con el cual satisficrán provechosamente todas las necesidades personales y la de su familia.

Atendiendo á los bienes que se esperan, dadas las condiciones y naturaleza de la empresa social, y las excelentes cualidades de los asociados (honradez) intachable y constante laboriosidad), nuestra República y especialmente Quito, debe regocijarse.

Nosotros, interpretando los buenos sentimientos de nuestros conterraneos para con los extranjeros que merecen bien de nuestra Patria, felicitamos á los señores Guillermo Wickmann, Paul Grösser y á la señora v. de Dammer... y les deseamos éxito feliz en tan importante empresa.

PESTE LITERARIA

En el último número de "El Guayaquil Artístico" ha venido un artículo firmado Alejandro Andrade Coe

lo como decía "El Telegrafo", y titulado "Eugenio".

No es por primera vez que asoman hachas de disputados como ese artículo para no otra cosa se ve en muchas revistas (entre otras en las de otros días) la aparición de estos dos niños de letras, los *coleristas* ó *disparatistas*, la causa de los debates de arriba de las personas en quienes la irrupción de los normalistas, (palabra ritual) ha dejado un árido signora de buen gusto.

Hay que creer que estos artículos son una manifestación más del cumplimiento de la ley del progreso para nos dar una muy acertada idea de lo que es la simplificación en literatura. Será más claro para mí si vieramos las mismas enseñanzas de que quiero hablar. Digo que á primera vista considero estos artículos y algunos de manera que he hecho ese preso á los ojos por los renglones, presto á toda lectura, es lo más natural á creer que uno va á encontrar de abajo con la firma de Victor Hugo, con la de Chateaubriand, ó cuando menos con la de ese neurótico de Vargas Vila.

En efecto, en el páso se han pasado palabras son ras, brillantes apogeo, neblina nebulosa, efum, elegantes, mirador, e-cepticismo, apótesis, y á otras y el lector comienza insensiblemente por abrir la boca y terminará por convertirse de lo acabado del artículo. Si s, cuando el que dice estas cosas.....huhum

Después..... qué devaluación! qué distinto y que chisante.

Decía que este sistema de artículos pudiera ser conculador porque pueden dar lugar al cálculo de que si en hacer estas cosas, no más, consiste el ser literato; ya todo el que sepa pronunciar palabras y formar letras puede aspirar á serlo. Claro que la condición no está más que en amontonar palabras.

A veces estoy por creer que, prescindiendo de la enfermizo y contajia de estas producciones, entrañan además cierto fondo burlesco. Cómo no goe en burlarse del prójimo darle sarta, y sarta de palabras ininteligibles y allá que las entienda Moyá!

Nó. Diganme entonces qué es este: "Yo regreso de la mágica Idalia donde el culto de la estética está vivo y en donde las pasiones no tumultuarías, como uvas en el truj" (qué, ¡las uvas en truj son tumultuarías ó no tumultuarías!) "se restringen, se aprietan y confirman en su atan de oficiar en el ara de Venus, sobre los corporales del arte sagrado".

Vamos, que el contagio no puede estar más á la vista; estos, casi idénticos son los síntomas de otro desequilibrado, que parece haber vuto por fin al camino de la sana razón: Arturo Ambrogí. Si esto no lava á la mano algún trocito ambrogial para hacer un buen cotejo.

"Los bonos lastas de buen gusto han derribado los ídolos grotescos y las antiguas deidades de ropaje burdo".....no, no, no, sino trascribiendo; sería preciso trascibir todo y es más fácil que el que quiera vaya y lea.

Enigmas, adivinanzas; rompecabezas, logogrifos (palabras sin ideas) no es más; y es una última; por que tanto afán puesto al servicio no de los teo noclásta, no del exótico perfume, ni de las vengenes de aristocrática pagana, sino de la g amática y de las reglas de una ordenada estética, diga, á buen seguro, algún resultado p ochevo.

Diga, por Dios, quién es ese Ariel, la personificación del ideal, que se yergue como un Heracles niño, shogand entre sus brazos á los monstruos del utilitarismo que todo quieren devolverlo?

Qué tiene que ver Hércules nío

CRONICA

MEMORANDUM

Mes de Julio tiene 31 días, 4 de fiesta y 27 de trabajo.

FASES DE LA LUNA.

Cuarta creciente el 12
Luna llena el 20
Cuarta menguante el 27

Santos del día.—Hoy lunes, 14 de julio: San Buenaventura, ob.

Líneas telegráficas.—Norte y Sur francas. Servicio permanente de Boticas.—La Alemania.

Comisario de turno.—El Sr. Grijalva Polanco.
Baldía de turno.—La Inglesa.
Servicio de Correos.—Hoy sale el del Sur.

Desgracia.—El diez del presente, á las doce de la noche, el joven Manuel M. Alvarez se suicidó, disparándose un balazo en el ojo izquierdo, rompiéndolo al frontal. Con semejante herida duró hasta las cinco de la mañana del once, hora en la que espiró. Después de haber recibido los auxilios del Sr. Cura de Guacacama, por ordena del Sr. Alcalde de la resolución de Alvarez, es según se dice el Sr. Julio Pazmiño, asistente de ocho ejemplares anguilas por ésta ciudad, por el valor de tres mil sueros.

El mismo ocurrió en la hacienda de N. N. ange (provincia de León), propiedad del Sr. D. Manuel Alvarez, padre del suicida.

Los VOT PASER.—La Sra. Gabriela de Luquería de Com. feliz autora de *Fleur de l'air*, y de muchas obras de indiscutible mérito, ha fallecido, al fin, el heroico arriero del Sr. Dr. D. Carlos R. Tobar, titulado *Via á Pasar*.

Devaras aplaudimos y felicitamos al ilustre autor de *Consultas al Diccionario de la Lengua* por la honra que ha ganado; honra significativa no sólo para él, sino también para las letras ecuatorianas.

ARRIBA.—Mujeres llegará á esta ciudad el Viajero General de la Ordon salésiana. Con este motivo se prepara una gran recepción, en la que tomarán parte no solo los alumnos salésianos, sino también algunos par ticulares.

MUERTE.—La Sra. Doña Felipa Carrión dejó de existir anteayer, por la tarde. Paz en su tumba.

MEJORIA.—Ayer tuvimos la satisfacción de ver en la calle al Sr. D. Vicente Nieto O., ya casi curado de la herida que sufrió en el pie izquierdo, hace cosa de tres meses. Que Dios quiera que se sane pronto el valiente fastagador de los tiranicos de la Patria.

El Comité nombrado por la Ilustre Municipalidad para organizar las carreras pú blicas que se verificarán en Agosto próximo como parte del programa de las fiestas cívicas, ha acordado que ellas tengan lugar el día nueve de Agosto, bajo las siguientes bases:

- 1º Habrá tres ó más carreras de caballos de raza inglesa, cuyas condiciones se publicarán oportunamente;
- 2º Habrá también tres carreras para caballos nacionales, en esta forma:
1º Carrera.—Distancia: 300 metros. Para toda clase de caballos.—Peso libre. Valor de la inscripción 25 sueros. Premio: el total de las cuotas de inscripción; pero, si corriesen más de cinco caballos, el segundo salvará su entrada.
2º Carrera.—Distancia: 400 metros. Para toda clase de caballos.—Peso mínimo 50 kilos.—Valor de la inscripción 30 sueros. Premio: el total de las entradas de inscripción; pero, si corriesen más de cuatro caballos el segundo salvará su entrada.
3º Carrera.—Distancia 550 metros. Para reproductores.—Peso libre.—Valor de la inscripción 50 sueros.—Premio: el total de las cuotas de inscripción; pero, si corriesen más de cinco caballos el segundo salvará su entrada.

Las inscripciones se recibirán en la Secretaría Municipal de Quito, desde el 22 de Julio hasta el 1º de Agosto inclusivos, de 2 á 4 p. m.
Las carreras se sujetarán á un reglamento especial acordado por el Comité.
Los dueños de caballos tendrán á su dis-

posición desde el 1º de Agosto la compra hídrica, para el efecto de ensayar los caballos de arrastra.
Si se presentase un número excesivo de caballos para cada carrera, el Comité podrá acordar otras carreras, como también, si hay acuerdo entre los dueños de caballos, modificar las condiciones mismas de las carreras.
Si las circunstancias lo permiten, el Comité se propone organizar otras carreras, además de las del día 9, en los días 11 y 17 de Agosto, bajo condiciones que se publicarán en el momento oportuno.
INCORPORACIÓN.—Ante la Excelentísima Corte Suprema, dio el grado respectivo el Sr. Dr. D. Leonidas Terán Quevedo, el sábado último; quedando así incorporado al Cuerpo de Abogados de la República.
Felicitamos de corazón al inteligente amigo.

FELICITACIÓN.—Felicitamos á la Sra. Carmen Ayala por el buen éxito del acto de prueba de la escuela que tan acertadamente dirigió.

EXÁMENES.—Los alumnos del Conservatorio están recibiendo, desde la emasa pasada, los exámenes correspondientes al presente año.
Que dichos exámenes se están dando á puer ta cerrada, no hay para que decir; pues esto está de moda en los establecimientos creados por Alfaro, y que no á cuestan un ojo de la cara.

OFICINA DE TRANSPORTES.—Hoy salieron los Sres. N. Eduardo Vera, Pablo Irigoyen, Tomás Moreno, Alberto Flores, M. Guillermo Serrano, Guilo Rocca, Joaquin Monga, Guillermo Bustamante, José M. Terán, Jorge Holguín; y los Srs. Mariana Toledo y niño, María Rojas y niño, Mercedes Monge y criada del Dr. Monge.

AVISOS

IMPORTANTE

El 16 del presente, en la Escribanía de Sr. Fernando Avilés, tendrá lugar el remate de la sucesión que recae el Sr. Ricardo M. Rabianes en la casa de su familia, situada en la calle real de San Blas de esta ciudad. Ningún encarcelamiento será suficiente para recomendar las ventajas de este negocio, pues á parte del precio barato de su taza ción, la atención de dicha casa se recomien da por sí misma.

Quito, julio 12 de 1903.

BELLA OCASION

Vendo mi quinta "Alegria" cita en la parroquia de la Magdalena, á diez minutos de esta Capi: contiene catorce cuadras de terreno, llanos fer tiles cuya mayor parte esta cubierta de hermosos alf. feres, además playas grandes y suaves que dan al río Machangara; en éstas se encuentran 500 parcidos cerca de dos mil cuapit y sobra espacio para tres mil más. Casa nueva y bien dispuesta, jardines, pesebrera, hornos, tiendas y un baño delicioso. Cerca de la casa y al empezar el descenso á la playa, tiene una abundante vertiente de la agua más pura y saludable que hay en esta comarca, así para la mesa como para el baño.
Más referencias, en mi almacén, (ca rraera de Chile).

ALEGRIA V. DE MATA

MAQUINAS DE ESCRIBIR

"REMINGTON"

Ultimos modelos tiene de venta
F. I. SALAZAR
Almacén del Sr. Juan Francisco Game

COGNAC BISCUIT

el mejor, el más barato y el más favorecido,
en botellas enteras, medias, cuartas y octavas, y en frascos y medios frascos
DE VENTA: en todas partes.

CIRUJANO DENTISTA

NICANOR SAENZ.—CALLE DE GARCÍA MORENO N.º 83.—Instalación especial de electro-gálvano-terapia contra las caries. Construcciones proteicas de oro, platino, aluminio y cautchou. Extracciones sin dolor con gas hilarsite, electro anestesia (corrientes de alta frecuencia de Dr. Aronval).—Precios bajísimos.—Consultas gratis.

LA EQUITATIVA

Compañía de seguros de vida de Estados Unidos.
La más fuerte entre todas las Compañías de Seguros en el mundo.
Activo efectivo el 31 de Diciembre de 1901: 331.039,720,34 pesos oro.
(Más de sesenta millones de dólares).
Sobstante después de deducida la reserva legal para cubrir las pólizas vigentes: oro pesos 71.129,042,07.
(Más de dieciocho cincuenta millones de dólares).
Ingresos recibidos en 1901: oro pesos 64.374,603,94

Pólizas pagadas:		
por muerte	15.438.5,21	
dotales	5.638.034,67	
Annuidades	188.206,12	
Líquidas	2.087.265,-6	
	23'	972,101,88
Dividendos pagados á los tenedores de pólizas		3.743.510,67

Total pagado á los asegurados durante el año de 1901 oro " 27.714.021,42
Seguros vigentes, oro " 1.179.278.725,00
(Más de dos mil trescientos millones de dólares).
La Compañía emite pólizas ordinarias de vida [pagaderas á la muerte del asegurado] y dotales [pagaderas en vida al vencimiento del periodo total ó antes si el asegurado fallece] desde 1.000 hasta 50.000 pesos.
Para informes dirigirse al Agente General en el Ecuador.

Vicente González Bazo, Guayaquil.

el Agente en Quito
F. I. SALAZAR G.,
Almacén del Sr. Juan F. Game.
Banqueros.—El Banco, Comercial y Agrícola.
Médicos examinadores:—Drs. Cayulo Eloy Góngola, Alejandro Melo y Luis Vivanco

INTERESANTE

Se compran los legados de la testamentaria de la finada Sra. María Natividad Hidalgo. En la "Agencia de Negocios" del portal de San Agustín, se dará razón.

Quito, Junio 2º de 1903.

MANUEL E. RUEDA

Pone en conocimiento del público en general y particularmente de su clientela, que ha trasladado su almacén de comercio á la esquina de la Compañía, carrera Sucre casa de la Sra. Rosa Rigoberta; donde encontrarán un nuevo y variadísimo surtido de mercaderías recientemente abiertas, sobre abarrotes, ferretería, herramientas de la mejor calidad para artesanos y agricultores, lana y cristalería, á precio sin competencia atenta la superioridad de los artículos. Además, vende una de las casas de su propiedad. Para pormenores, pueden consultarse en su almacén ya citado.

¡GENERAL PLAZA!

Araba de llegar al almacén del Sr. Vicente Urrutia O. el congo de este nombre, muy superior al Bisquit y Hennessy y al Martel. Si alguien duda de ello debe acudir á corroborarse. La caja se vende á \$1.8.
Quito, Junio 14 de 1903.

con ese Ariel á quien no tengo el honor de conocer y qué tienen ambas con la legislación penal pues entiendo que en esa ciencia se conoce esto del utilitarismo. Ud. sabrá Sr. Andrea de Cuello. Y luego, qué quiere decir eso de sergente y mestizaje y purgación. Esos decadentes, si tal puede llamarse, no es otra cosa que una ciega idolatría de la palabra; y no si quiera de las palabras que bienamente se pueden pronunciar sino, de esas rebuscadas, andadas y frías-andadas que dan t. abajo á la laringe y que en el oído de birijuste en que las acomoda y amarran no expresan nada grandioso, nada bello, ni nada absolutamente.

No se puede acaso, decir di-paratos en castellano! Y queriendo ir por el castellano mismo, al buen terreno á lo elevado, á lo grandioso, á lo sublime, ¿faltan caminos? ¡Nadie ha subido acaá!

Vaya como ese último no consejo al autor: déjese de ese culino; nunca es tarde para volver atrás. Aun en verso hubiere quedado mal su feisigona, no se diga en prosa. Dijo Ud. quién me aconseja! mire Ud. al literato. Bien; si yo fuera literato y si yo fuera conocido, no le lo aconsejaría; le aconsejo por que soy illiterato y desconocido.

ALMAGRO.

ADMINISTRACION

El Sr. Dr. D. Miguel B. Muñoz, de nacionalidad colombiana, ha sido nombrado Cirujano de la Artillería Bolívar.

Y excede U. para médico, y para toda la vida quemándose las vejas, estudiando la ciencia de Hipócrates y Galeno.

El Sr. Ministro de Justicia ha oficiado al Sr. Presidente de la Corte Superior, en el sentido de que dicta alguna disposición con diente á esclarecer los hechos referidos de Aspague; pero éste, alegando tener interés personal, se ha excusado, trascribiéndole el oficio al Sr. Dr. Román, quien le subroga en la Presidencia.

La Sra. Dña Elena O. López, v. Arcaño, ha sido rehabilitada en el goce de sus letras de Montepío Militar, por haber cumplido con el art. 12 de la ley del ramo.

El Sr. Dr. Román, Ministro de la Corte Superior, en atención al oficio del Sr. Ministro del Interior, que le ha sido transcrito por el de Justicia, ha oficiado al Juez de Letras de Latacunga, encargándole de las plegarias y energía en la persecución de los infracciones cometidas en Apatana, á ordenación dar cuenta, semanalmente, y esta Corte, del progreso del sumario respectivo.

Ojalá se cumpla la disposición del Sr. Dr. Román, pósele á quien le presere, y desechan todas las influencias personales.

TU RETRATO

Esa, Lelia, magnífica pintora, A quien dio el arte de Salguero vida, Es tu imagen exacta y conocida, Con toda su simpática herosura.

¡Cuánta gracia en la artística postura! Ni en tu tez ni en tu boca comprometida H. y defecto ni falta que me impida Enseñar al artista y a su hechura.

Mas, no conserves, niña, ese retrato, Dale recuerdo de tu edad temprana, Ojalá de tu madre y rico orato.

Hoy eres flor bellísima y lozana, También habil pintor el tiempo ingrató: ¡Quién sabe, di, lo que serás mañana!

